
SÉANCE ORDINAIRE DU 5 MAI 2014

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la 
municipalité de Saint-Ferdinand, tenue le 5 mai 2014, à 19 

heures, à la salle du conseil, 821, rue Principale.

Sont présents: Renée Vigneault, conseillère ainsi que 
Claude Blier, Jean-Claude Gagnon, Paul-André Bégin et 
Bernard Barlow, conseillers formant quorum sous la 
présidence de Rosaire Croteau, maire.

Sont également présents : Sylvie Tardif, directrice 
générale et secrétaire-trésorière, Vicky Labranche, 
inspectrice en environnement et permis, Diane Vigneault, 
responsable des loisirs et Constant Roberge, contremaître 
des travaux publics.

Ouverture de la séance

La séance est ouverte par Rosaire Croteau, maire.

Il demande à chaque conseiller présent s’il y a des points 
à ajouter à l’ordre du jour suivant :

A) Ouverture de la séance
B) Adoption de l’ordre du jour

- Résolution autorisant le maire à intervertir les points à l’ordre du jour
C) Adoption des procès-verbaux
D) 1re période de questions
E) Rapport des loisirs 
F) Varia
 - Délégation de sorties
 - Assemblée générale de Réseau Biblio
 - Demande de la Maison de Jeunes (Squeegy d’un jour)
 - Fleurs pour les lieux publics
 - Achat de toiles pour le gazébo
 - Tournée de l’Espoir (fermeture de rue)
 - Demande de modifications du règlement no 2011-110
 - Affiche « Jardins de vos Rêves »
 - Engagement de Jean Tanguay
 - Engagement d’un responsable à l’écocentre
 - Réhabilitation des postes de pompage
 - Entretien de l’aménagement paysager (marina)
 - Fermeture de la Maison du Sacré-Cœur
 - Pétition sauvegarde de la Maison du Sacré-Cœur 
G) Rapport  d’environnement et de voirie
H)          2e période de questions
I)     Présentation des comptes
J) Clôture de la séance

2014-05-126 Adoption de l’ordre du jour

Il est proposé par Claude Blier, appuyé par Jean-Claude 
Gagnon et résolu d’adopter l’ordre du jour tel  que proposé 
et en laissant le varia ouvert.  Adopté à l’unanimité des 
conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-127 Interversion des points à l’ordre du jour

Il est proposé par Claude Blier, appuyé par Jean-Claude 
Gagnon et résolu d’autoriser le maire à intervertir les 
points l’ordre du jour au besoin.  Adopté à l’unanimité des 
conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-128 Adoption du procès-verbal

Attendu que tous les membres de ce conseil ont reçu une 
copie du procès-verbal de la séance ordinaire du 7 avril 
2014, la secrétaire es dispensée d’en faire la lecture.

En conséquence, il est proposé par Jean-Claude Gagnon, 
appuyé par Bernard Barlow et résolu d’approuver le procès-
verbal de la séance ordinaire du 7 avril 2014 tel que 



présenté.  Adopté à l’unanimité des conseillers, le maire 
n’ayant pas voté.

Le maire invite les 18 personnes présentes à la 1re période 
de questions.

2014-05-129 Frais de non-résidents pour le soft-ball (12-16 
ans)

Il est proposé par Claude Blier, appuyé par Bernard Barlow 
et résolu que la municipalité de Saint-Ferdinand accepte de 
défrayer 60% du coût supplémentaire facturé à la clientèle 
de l’extérieur de Plessisville pour le soft-ball (12-16 
ans). Adopté à l’unanimité des conseillers, le maire 
n’ayant pas voté.

2014-05-130 Rapport des loisirs

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Renée 
Vigneault et résolu d’accepter le rapport des loisirs 
d’avril 2014 tel que présenté par Diane Vigneault, 
responsable des loisirs.  Adopté à l’unanimité des 
conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-131 Prévisions de sorties

Il est proposé par Renée Vigneault, appuyé par Claude Blier 
et résolu d’approuver les prévisions et ratifications des 
délégations suivantes :

Noms        Sujet               Endroits         Date

R. Croteau  CSSSAE              Victoriaville    2014-05-22
B. Barlow   gainage tuyaux      Plessisville     2014-05-01

2014-05-132 Assemblée générale annuelle de Réseau BIBLIO

Il est proposé par Bernard Barlow, appuyé par Jean-Claude 
Gagnon et résolu d’autoriser Claude Blier à représenter la 
municipalité de Saint-Ferdinand lors de l’assemblée 
générale annuelle de Réseau BIBLIO du Centre-du-Québec, de 
Lanaudière et de la Mauricie qui se tiendra à Yamachiche, 
le 6 juin 2014 à 17h30.  Adopté à l’unanimité des 
conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-133 Autorisation à la Maison des Jeunes (activité 
du 7 juin)

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Renée 
Vigneault et résolu d’autoriser la Maison des Jeunes La 
Traversée 12-18 ans inc. de s’installer sur la rue 
Principale en face du  numéro civique 201, en face de la 
marina et en face du numéro civique 1134 le samedi 7 juin 
2014 (en cas de pluie, le samedi 14 juin) de 9 heures à 15 
heures pour l’activité « Squeegy d’un jour » en autant que 
la Maison des Jeunes informe la Sûreté du Québec de cette 
activité.  Adopté à l’unanimité des conseillers, le maire 
n’ayant pas voté.

2014-05-134 Achat de fleurs pour les lieux publics

Il est proposé par Renée Vigneault, appuyé par Claude Blier 
et résolu d’accepter la soumission de Fleuriste Gisèle au 
coût d’environ 945 $ (taxes en sus) pour les arrangements 
de fleurs à la caserne et des boîtes à fleurs au pied de la 
Côte de l’Église et du belvédère de la marina.  Adopté à 
l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-135 Achat de toiles pour le belvédère

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Renée 
Vigneault et résolu d’accepter la soumission numéro 2949 



d’Unicanvas inc. pour la fourniture et l’installation de 
toiles pour le belvédère au montant de 9 562.01 $ (taxes 
incluses).  Il est, de plus, résolu d’accepter l’aide 
financière des Loisirs de Saint-Ferdinand au montant de 
2 000 $ pour défrayer une partie de cette dépense.  Adopté 
à l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-136 Tournée de l’Espoir (fermeture de rue)

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Bernard 
Barlow et résolu d’autoriser la fermeture de la rue 
Principale entre la Côte de l’Église et la 3e Avenue pour 
la tenue de l’activité « La Tournée de l’Espoir » qui aura 
lieu le 31 mai 2014, entre 14h00 et 19h00.  Adopté à 
l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-137 Affiche « Jardins de vos Rêves »

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Claude 
Blier et résolu d’autoriser Pierre Séguin à installer une 
affiche de 4’ X 8’ des Jardins de vos Rêves sur le terrain 
du garage municipal en autant qu’elle soit conforme aux 
normes du ministère des Transports du Québec.  De plus, il 
est résolu que M. Séguin adresse à la municipalité une 
demande d’autorisation à chaque année pour cette affiche.  
Adopté à l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas 
voté.

2014-05-138 Engagement de Jean Tanguay

Il est proposé par Renée Vigneault, appuyé par Jean-Claude 
Gagnon et résolu d’engager Jean Tanguay comme journalier en 
voirie pour la période du 22 avril 2014 au 1er novembre 
2014, soit pour une durée déterminée à raison de 40 heures/
semaine selon les conditions établies.  Adopté à 
l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-139 Engagement d’un responsable à l’écocentre

Il est proposé par Paul-André Bégin, appuyé par Bernard 
Barlow et résolu d’engager Alex Brochu comme préposé à 
l’écocentre à compter du 17 mai 2014 jusqu’au 31 octobre 
2014 au taux horaire de 10.35 $ selon un horaire variant de 
12 à 25 heures par semaine.   Adopté à l’unanimité des 
conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-140 Réhabilitation des postes de pompage

Il est proposé par Renée Vigneault, appuyé par Bernard 
Barlow et résolu d’accepter la soumission de Les Services 
exp inc. pour l’évaluation des travaux nécessaires afin de 
planifier les travaux de réhabilitation des postes de 
pompage PP-1, PP-2 et du Manoir selon la méthode horaire 
qui ne dépassera pas 19 000 $ (taxes en sus) avec 
obligation pour la firme de nous faire part de l’avancement 
des travaux et de nous avertir lorsque nous serons rendus à 
un montant de 12 000 $.  Adopté à l’unanimité des 
conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-141 Demande de soumissions sur invitation – 
aménagement 
   paysager marina

Il est proposé par Renée Vigneault, appuyé par Claude Blier 
et résolu de demander des soumissions sur invitation pour 
l’entretien de l’aménagement paysager de la marina auprès 
des personnes désignées par le conseil à raison de 5 
heures/semaine.  Adopté à l’unanimité des conseillers, le 
maire n’ayant pas voté.

2014-05-142 Maintien de la mission de la Maison du Sacré-
Cœur



Attendu que le Centre de santé et des services sociaux 
d’Arthabaska-et-de-l’Érable a annoncé le 29 avril 2014 
qu’il fermerait le centre d’hébergement Maison du Sacré-
Cœur;

Attendu que le ministère de la Santé et des services 
sociaux avait promis que l’édifice en question resterait en 
fonction après la fermeture et la démolition de l’Hôpital 
St-Julien;

Attendu que cette fermeture fait perdre environ 15 emplois 
dans notre municipalité;

Attendu que notre population est vieillissante et que le 
service sera de plus en plus utile;

Attendu que cette fermeture risque de créer un exode de nos 
aîné(e)s vers les grands centres urbains et par le fait 
même les séparer de leur famille;

En conséquence, il est proposé par Claude Blier, appuyé par 
Renée Vigneault et résolu de demander au Centre de santé et 
des services sociaux d’Arthabaska-et-de-l’Érable de 
maintenir la mission du centre d’hébergement Maison du 
Sacré-Cœur et d’encourager son personnel à continuer dans  
la même voix, soit offrir les soins de santé à nos  aîné(e)
s.  Adopté à l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant 
pas voté.

2014-05-143 Ponceau pour le 1570 route des Chalets

Attendu vérification faite auprès d’Anick Gagnon Gagné, 
ingénieure de la MRC de l’Érable pour la grosseur du 
ponceau à installer au 1570 route des Chalets;

Attendu que le terrain est situé sur un point haut;

En conséquence, il est proposé par Renée Vigneault, appuyé 
par Claude Blier et résolu d’autoriser l’installation d’un 
ponceau de 12 pouces au lieu d’un ponceau de 24 pouces pour 
l’entrée du garage du 1570 route des Chalets.  Adopté à 
l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-144 Rapport d’environnement

Il est proposé par Paul-André Bégin, appuyé par Bernard 
Barlow et résolu d’accepter le rapport d’environnement 
d’avril 2014 tel que présenté par Vicky Labranche, 
inspectrice en environnement et permis.  Adopté à 
l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-145 Rapport de voirie

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Bernard 
Barlow et résolu d’accepter le rapport de voirie d’avril 
2014 tel que présenté par Constant Roberge, contremaître 
des travaux publics.  Adopté à l’unanimité des conseillers, 
le maire n’ayant pas voté.

Le maire invite les 15 personnes présentes à la 2e période 
de questions.

2014-05-146 Présentation des comptes

Il est proposé par Jean-Claude Gagnon, appuyé par Bernard 
Barlow et résolu de payer les comptes du mois d’avril 2014 
tels que présentés pour un montant de 241 351.09 $.  Adopté 
à l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

2014-05-147 Clôture de la séance

Tous les points à l’ordre du jour étant épuisés, il est 
proposé par Claude Blier, appuyé par Paul-André Bégin et 



résolu que la présente séance soit levée à 21h45.  Adopté à 
l’unanimité des conseillers, le maire n’ayant pas voté.

_______________________   ________________________
Maire      Secrétaire-trésorière


